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NOVA LARANJEIRAS

PC esclarece 
investigações 

sobre o caso da 
indígena vítima 

de crime
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“A CANTUQUIRIGUAÇU OCUPA UM LUGAR 
ESPECIAL EM MEU MANDATO”, DIZ O 

DEPUTADO FABIO OLIVEIRA
Em visita à Laranjeiras e ao Jornal Correio do Povo, ele apresenta as

benfeitorias feitas na cidade, tendo em vista a saúde e a segurança pública
P. 02 e 03

Miopia já atinge 1 em cada 3 crianças
no mundo, aponta estudo

Oito municípios da Cantu receberão o
CastraPet Paraná entre novembro e janeiro

Análise global revela crescimento alarmante da doença nesta faixa
etária, com previsão de 740 milhões de novos casos até 2050

Na lista, Três Barras do Paraná, Quedas do Iguaçu e Ibema no penúltimo mês deste ano,
enquanto Candói, Rio Bonito e Laranjeiras, na terceira semana de 2025
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Na Cresol, o sonho de ser 
milionário pode se tornar real.

6 milhõesR$ +

sorteio final
R$ 1 MILHÃO

sorteios mensais
R$ 1.500

Saiba como participar: cresol.com.br/cooperar-e-ganhar

Romeu Januário, o Milionário, apresenta: 

em premios

ME ESCANEIE

Acesse o Correio 
do Povo na internet



Seja no bar ou na barbea-
ria, na rua ou na fazenda, 
ou mesmo numa modesta 

casinha de sapê, nós iremos, 
com toda certeza, encontrar 
brasileiros, praticantes ou não, 
batendo no peito e dizendo que 
são pessoas de princípios, de-
fensoras da moral, dos bons 
costumes e que, por isso, se 
consideram pessoas boníssi-
mas (do bem ou de bem) e que, 
por essa razão, dizem não ape-
nas se preocupar com o futuro 
da nação, mas também e prin-
cipalmente, afirmam que nunca 
deixam os seus chinelos vira-
dos pois, como todos nós sabe-
mos, quem os deixa assim, boa 
pessoa não é.

Na verdade e na real, todos 
nós, sejamos de direita, es-
querda ou isentões criados na 
base do leite com pera, decla-
ramos para Deus e todo mundo 
que somos pessoas de valores 
e, inclusive, numa boa conver-
sa junto à uma mesa de bar, so-
mos capazes de enumerar uma 
penca deles e de explica-los, 
tintim por tintim, não é mesmo? 
É claro que sim.

O problema é que todos nós, 
em alguma medida, ao mesmo 
tempo que proclamamos crer 
em um determinado conjunto 
de crendices políticas, de valo-
res sociais e de princípios éti-
cos, com a maior cara de pero-
ba, os ignoramos em nosso dia 
a dia. Alguns diriam que isso 
seria apenas e tão somente um 
claro sinal de hipocrisia e eu, 
de minha parte, não creio nisso 
não. No meu entender o buraco 
seria bem mais embaixo.

Não duvido, em momento al-
gum, que as pessoas acreditem 
candidamente naquilo que elas 
dizem defender. O que questio-
no é o quão conscientes elas 
são porque, como todos nós 
sabemos, uma coisa são os va-
lores, ideias e ideais que apre-
goamos em alto e bom som; ou-
tra, bem diferente, seria o ethos 
que orienta as nossas ações, a 
nossa maneira de ser.

Conforme nos ensina Orte-
ga y Gasset, em sua obra “El 
Espectador - VI”, os princípios 
éticos que proclamamos, da 
boca pra fora, representariam 
apenas uma espécie de justifi-
cativa para as nossas escolhas 
e decisões. Um conjunto de 

valores morais, por sua deixa, 
consistiria, no entendimento do 
filósofo espanhol, em um maço 
de normas ideais que, talvez 
(lembrem-se: talvez), as acei-
tamos mentalmente, mas que, 
necessariamente, não as cum-
primos.

Nesse sentido, diria Ortega, 
os tais valores morais, que es-
tufamos o peito para dizer que 
são nossos, seriam apenas uto-
pias, na melhor das hipóteses; 
na pior, meros slogans publici-
tários.

Quanto ao tal do ethos, este 
seria composto pela nossa au-
têntica moral, que efetivamente 
guia o nosso modo de ser, que 
se manifesta de maneira espon-
tânea em nossa vida cotidiana.

Por essa razão que, na po-
lítica brasileira, especialmente 
nos municípios com suas tra-
mas e tretas pelo poder, e em 
torno dele, vemos com relativa 
clareza uma das constantes 
históricas que deram forma a 
nossa sociedade, que é a “co-
erência das incertezas”.

Essa constante, muito bem 
descrita e explicada por Pau-
lo Mercadante, seria a perene 
preferência brasileira pela con-
ciliação [surreal] em detrimento 
de possíveis rupturas ou revo-
luções. Conciliações essas que 
são tecidas com base no ethos 
comum que há entre os cida-
dãos, os clãs políticos e facções 
ideológicas ou patrimonialistas, 
não com base nos valores que 
cada uma das tribos eleitoreiras 
proclamam aos seus eleitores e 
para os seus currais eleitorais.

E é justamente aí que a porca 
torce o rabo porque, todos so-
mos capazes de arregalar bem 
os olhos para ver o ethos escan-
daloso que está encalacrado nos 
olhos dos outros, mas fechamos 
os nossos, bem rapidinho, apa-
gamos as luzes e saímos corren-
do pelo meio das quiçaças, para 
não termos de reconhecer que 
muito do que está presente na 
vista alheia, infelizmente, tam-
bém está patente na nossa.

Enfim, não é de uma revisão 
ética que precisamos, nem de 
um choque moral ou de uma 
reforma política. É urgente que 
procuremos transubstanciar o 
ethos que nos guia à sombra da 
nossa inconstância [depre]civi-
camente inconsciente.

Há cerca de um mês, a pa-
trulha rural de Laranjeiras 
do Sul recebeu um impor-

tante reforço, fruto de uma par-
ceria entre o município e o de-
putado estadual Fabio Oliveira. 
Embora o nome do parlamentar 
não seja amplamente associado 
ao cotidiano da comunidade, e, 
em alguns momentos, sua atu-
ação tenha sido questionada 
quanto à eficiência, o impacto 
dessa benfeitoria está começan-
do a ser sentido.

Na última semana, o trabalho 
da patrulha rural foi colocado à 
prova em uma situação que evi-
dencia o valor dessa iniciativa. 
Ontem (25), a equipe perseguiu 
um veículo furtado, numa ação rá-
pida e eficiente que demonstrou a 
capacidade operacional recém-re-
forçada. Infelizmente, o desfecho 
dessa operação teve uma tragé-
dia: o motorista do veículo, ao ten-
tar escapar da equipe, acabou se 
envolvendo em um acidente fatal.

Embora a perda de uma vida 
seja sempre lamentável, o caso 
expõe uma realidade: o reforço 
à patrulha rural está funcionan-
do. As forças de segurança con-
seguiram, mesmo diante de um 
incidente trágico, acompanhar o 

veículo furtado até o último mo-
mento, mostrando que a estraté-
gia de intensificar a vigilância nas 
áreas rurais está começando a 
dar frutos.

Este tipo de ação é essencial, 
especialmente em regiões rurais, 
muitas vezes mais vulneráveis a 
crimes de furto e roubo pela distân-
cia dos grandes centros urbanos. A 
patrulha agora tem mais estrutura 
para agir com rapidez, prevenindo 

crimes e oferecendo 
maior segurança aos 
produtores rurais e 
moradores da zona 
rural.

A atuação da patru-
lha rural e o envolvimento de 
Fabio Oliveira são um lem-
brete de que, por mais que 
a presença de autoridades 
seja questionada, o que real-
mente importa são os resul-
tados. E, neste caso, os pri-
meiros passos mostram que 
a parceria entre o município e 
o deputado está no caminho 
certo, garantindo proteção e 
resposta eficaz às deman-
das da comunidade.

O reforço à patrulha ru-
ral deve ser celebrado, e é 
importante que a população 

continue apoiando e cobrando a 
eficiência desses serviços, sem 
esquecer que, como qualquer 
medida de segurança, ainda há 
muito a ser feito. Continuar inves-
tindo em infraestrutura, tecnologia 
e treinamento para as forças de 
segurança rural é a chave para 
garantir que episódios como o 
de ontem se tornem mais raros 
e que, quando ocorram, possam 
ser resolvidos sem maiores con-
sequências.

Laranjeiras do Sul está avan-
çando, e a patrulha rural refor-
çada é uma prova viva de que, 
com parcerias e investimentos 
corretos, a segurança no campo 
pode ser uma realidade concreta 
e palpável.
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TÚNEL DO TEMPO
26 de setembro

1950 — Guerra da Coreia: Tro-
pas das Nações Unidas recap-
turam Seul das forças norte-co-
reanas.
1954 — A balsa ferroviária 
japonesa Tōya Maru afunda 
durante um tufão no estreito 
de Tsugaru, Japão, matando 1 
172 pessoas.
1959 — O tufão Vera, o tufão 
mais forte a atingir o Japão 
na história registrada, atinge 
o continente, matando 4 580 
pessoas e deixando quase 1,6 
milhão de desabrigados.
1969 — É lançado Abbey Road, 
último álbum gravado pelos 
Beatles.
1973 — O Concorde faz sua 
primeira travessia ininterrupta 
do Atlântico em um tempo re-
corde.
1977 — A Usina Nuclear de 
Chernobil é aberta para uso 
oficial, a primeira usina nuclear 
da (então) SSR ucraniana.
1980 — No ataque terrorista da 
Oktoberfest em Munique, 13 
pessoas morrem e 211 ficam 
feridas.
1983 — O oficial da Força Aé-
rea Soviética Stanislav Petrov 
evita início de conflito nuclear 
com os Estados Unidos.
1984 — O Reino Unido e a Chi-
na concordam com a transfe-
rência da soberania de Hong 
Kong, a ser realizada em 1997.
1992 — Um Lockheed C-130 
Hércules da Força Aérea da 
Nigéria cai em Ejigbo, Lagos, 
matando 159 pessoas.
1993 — Entra em órbita o Po-
SAT-1, primeiro satélite portu-
guês.
1997 — Um Airbus A300 da 
Garuda Indonesia cai perto do 
aeroporto de Medan, matando 
234 pessoas.
2000 — Protestos antiglobali-
zação em Praga (cerca de 20 
000 manifestantes) tornam-se 
violentos durante as cúpulas 
do FMI e do Banco Mundial.
2002 — A balsa senegalesa 
superlotada, MV Le Joola, vira 
na costa da Gâmbia matando 
mais de 1 800 pessoas.
2008 — O piloto e inventor su-
íço Yves Rossy torna-se a pri-
meira pessoa a pilotar uma asa 
movida a motor a jato através 
do Canal da Mancha.
2009 — O tufão Ketsana atin-
ge as Filipinas, China, Vietnã, 
Camboja, Laos e Tailândia, cau-
sando 700 mortes.
2014 — Um sequestro em mas-
sa ocorre em Iguala, México.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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Patrulha Rural de Laranjeiras já colhe 
resultados após reforço

EDITORIAL

Ontem (25), 
a equipe 
perseguiu um 
veículo furtado, 
numa ação rápida 
e eficiente que 
demonstrou 
a capacidade 
operacional
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Em entrevista ao Jornal Cor-
reio do Povo do Paraná, o 
deputado estadual Fabio 

Oliveira destacou importantes 
benfeitorias realizadas em La-
ranjeiras do Sul e na região de 
Cantuquiriguaçu, com foco em 
saúde e segurança pública. Na-
tural de Guarapuava, ressaltou 
o compromisso com as deman-
das da região, enfatizando que 
a Cantuquiriguaçu ocupa um 
lugar especial em seu mandato.

Saúde
O deputado falou sobre os 

esforços voltados para a área 
da saúde, que incluem a refor-
ma do posto de saúde local, in-
vestimentos em equipamentos 
de energia, além da entrega 
de uma nova ambulância para 
atender às necessidades de 
toda a região. “Esses recursos 
são fundamentais para garantir 
que a população de Cantuquiri-
guaçu tenha acesso a um aten-
dimento de saúde de qualidade, 
especialmente em áreas que 
antes eram cuidados esses ser-
viços”, destacou Oliveira.

Ele também informou que, 
em visita ao SOS, recebeu 
um pedido de uma van para o 
transporte de crianças atendi-
das pela entidade. Embora não 
tenha prometido de imediato, o 

deputado afirmou que trabalha-
rá para viabilizar a aquisição do 
veículo no próximo ano, desta-
cando o esforço em atender às 
demandas locais e direcionar os 
recursos de maneira eficiente. 
“Laranjeiras podem contar com 
nosso olhar atento e com os re-
cursos disponíveis, sempre com 
base nas necessidades que nos 
são indicadas, especialmente 
por orientações de forma asser-
tiva da Alessa Babinski”, acres-
centou.

Patrulha Rural reforçada
Além dos investimentos na 

saúde, Fabio Oliveira comen-
tou sobre as ações na área de 
segurança pública, focando na 
patrulha rural, que atende toda 
a região de Laranjeiras do Sul. 
O deputado explicou que, a par-
tir de uma demanda trazida, foi 
percebido o aumento significati-
vo de furtos e roubos em proprie-
dades rurais, o que motivou uma 
ação direta com as autoridades 
competentes.

Em diálogo com o Secretário 

de Segurança Pública, Coronel 
Hudson, e o Major Crevelin, que 
é comandante da 10ª Compa-
nhia Independente da Polícia 
Militar, foi possível dobrar o efe-
tivo e os equipamentos da patru-
lha rural. “Agora, contamos com 
uma nova caminhonete equipa-
do e mais policiais para atuar 
diretamente no campo”, disse. 
Oliveira também destacou a re-
cente operação “Semeando Se-
gurança”, realizada no início de 
agosto, que resultou na apreen-
são de armamento e em várias 

ações preventivas contra ativi-
dades ilícitas. “Foi uma grande 
operação que trouxe mais tran-
quilidade para os produtores ru-
rais da nossa região”, afirmou o 
deputado.

Expectativas futuras
Quanto às expectativas para 

os próximos anos, Fabio Oliveira 
oferece que já está em fase de 
planejamento para novas emen-
das parlamentares e que conti-
nuará trabalhando para atender 
as necessidades da região de 
Cantuquiriguaçu. “Estamos nos 
organizando para o próximo ano 
e, com certeza, Laranjeiras do 
Sul poderá contar com mais in-
vestimentos que impactarão cer-
tamente a qualidade de vida da 
população”, disse.

Além disso, o deputado co-
mentou sobre o crescimento 
do partido Podemos no Estado, 
destacando uma estratégia foca-
da em qualidade e não em quan-
tidade nas candidaturas. “Perce-
bemos que, em várias cidades, o 
partido tem formado chapas de 
vereadores perdidas. Acredito 
que Laranjeiras do Sul merece 
uma renovação na Câmara dos 
Vereadores, e isso pode trazer 
uma transformação real na qua-
lidade de vida dos cidadãos”, 
completou.

“A Cantuquiriguaçu ocupa um lugar especial em
meu mandato”, diz o deputado Fabio Oliveira

Em visita à Laranjeiras e ao Jornal Correio do Povo, ele apresenta as
benfeitorias feitas na cidade, tendo em vista a saúde e a segurança pública

03QUINTA-FEIRA (26)
SETEMBRO DE 2024LARANJEIRAS

Valdir Amaral/Alep

Quanto às expectativas para os próximos anos, ele oferece que já está em fase de 
planejamento para novas emendas parlamentares e que continuará trabalhando 

Um grave acidente de trânsito 
foi registrado por volta das 
12h30 de ontem, quarta-fei-

ra (25), no KM 443 da BR-277, 
próximo à ponte do Rio Tapera, 
em Laranjeiras do Sul. Conforme 
informações, uma equipe da Pa-
trulha Rural da Polícia Militar da 
10ª Companhia Independente de 
Laranjeiras do Sul realizava pa-
trulhamento na Comunidade Rio 
Laranjeiras quando recebeu a in-
formação de que um veículo FIAT/
UNO WAY preto, com alerta de 
furto/roubo ocorrido pela manhã 
em Cascavel, trafegaria pela BR-
277 em direção a Laranjeiras.

Perseguição
Após receberem o comunicado, 

os policiais avistaram o veículo com 
as características mencionadas na 
rodovia e iniciaram um acompa-
nhamento tático. Foi emitida a or-
dem de parada por meio de sinais 
luminosos e sonoros, mas o con-
dutor desobedeceu e aumentou a 
velocidade, fugindo pela rodovia. A 
perseguição se estendeu por apro-
ximadamente 30 km.

Durante a fuga, o motorista 
realizou várias manobras perigo-
sas e ultrapassagens indevidas, 
até que, no KM 443 da BR-277, 
ao tentar ultrapassar outro veícu-
lo pela contramão, colidiu frontal-
mente com um automóvel BYD 
que transportava três pessoas. O 
impacto fez o BYD rodar na pis-
ta e colidir lateralmente com um 
caminhão cegonha que seguia no 
sentido Guarapuava-Laranjeiras.

Os três ocupantes do veículo 
BYD sofreram ferimentos, com o 
motorista apresentando fratura 
na perna. Eles foram socorridos 
pelo SAMU e pelo Corpo de Bom-
beiros e encaminhados ao hospi-
tal de Laranjeiras.

O condutor do Fiat Uno, que 
não foi identificado, morreu no 
local.

A Polícia Rodoviária Federal, 
a Polícia Militar, os Bombeiros e 
o SAMU atuaram no atendimento 
às vítimas e no isolamento do lo-
cal até a chegada do IML. O aci-
dente causou filas no trânsito da 
BR-277, que seguiu no sistema 
de pare e siga.

Condutor de carro furtado morre após 
perseguição e colisão em Laranjeiras

Equipe da Patrulha Rural de Laranjeiras foi avisada sobre o veículo e iniciaram acompa-
nhamento tático, momento que o condutor aumentou a velocidade e acabou colidindo

JCPP

A Universidade Federal da 
Fronteira Sul (UFFS) - 
Campus Laranjeiras do Sul 

realizará a 6ª edição do evento 
‘UFFS de Portas Abertas’ no dia 
16 de outubro, das 8h30 às 16 
horas. O evento é direcionado a 
estudantes de toda a região.

O objetivo principal é apre-
sentar os cursos e as atividades 
da UFFS para os estudantes e a 
comunidade regional, com ênfa-
se nos alunos do ensino médio. 
O evento busca promover a in-
teração entre a universidade e a 
comunidade.

Nesta edição, os participan-
tes poderão explorar os cursos 
oferecidos, participar de visitas 

guiadas e oficinas sobre diversos 
temas. Também será possível co-
nhecer as instalações, projetos e 
serviços da UFFS. A lista comple-
ta das oficinas está disponível no 
formulário de inscrição.

Inscrições
As oficinas exigem inscrição 

prévia, que é gratuita e deve ser 
feita pelas instituições de ensi-
no no link disponível no site da 
instituição até 5 de outubro. A 
mostra de cursos terá acesso 
livre. Quem desejar almoçar no 
Restaurante Universitário deve 
informar no momento da inscri-
ção, com custos a serem con-
sultados.

Informações
Para mais detalhes, os interes-

sados podem contatar a professora 
Silvia Romão pelo e-mail uffsde-
portasabertas@gmail.com ou pelo 
WhatsApp (42) 98411-0091.

Realização
A 6ª edição do evento é promovi-

da pela UFFS, campus Laranjeiras 
do Sul, com apoio da Associação 
dos Municípios Cantuquiriguaçu, 
Itaipu Binacional, CNPq e MCTI. O 
evento faz parte do projeto ‘UFFS 
de Portas Abertas - Educação, Ci-
ência, Tecnologia e Sociedade’, 
aprovado no edital do CNPq e inte-
gra a Semana Nacional de Ciência 
e Tecnologia (SNCT) 2023.

O objetivo principal é apresentar os cursos e as atividades da UFFS para os estudantes 
e a comunidade regional, com ênfase nos alunos do ensino médio

UFFS

Universidade convida estudantes da região 
para a 6ª edição do UFFS de Portas Abertas



Entre os dias 19 e 21 de se-
tembro, Fortaleza recebeu 
o 10º Congresso Nacional 

de Educação (Conedu) 2024, 
um dos maiores eventos edu-
cacionais do Brasil. O evento 
reuniu mais de 10 mil inscritos e 
promoveu debates sobre temas 
essenciais, como inclusão so-
cial, diversidade e a formação 
contínua dos professores, re-
forçando o papel transformador 
da educação no país.

Representante 
A professora Gracieli Scho-

roeder Castilho, de Laranjeiras 
do Sul, foi uma das participan-
tes do congresso, onde assistiu 
a palestras e discussões. Para 
ela, o evento foi uma oportu-
nidade valiosa de aprimora-
mento. “O congresso foi uma 
oportunidade incrível de trocar 
experiências e entender como 
a diversidade pode ser um pilar 
central na educação inclusiva”, 
destacou Gracieli. Segundo 
a professora, a participação 
em eventos como o Conedu é 
fundamental para fortalecer a 
prática em sala de aula, trazen-
do novas abordagens que têm 
funcionado em outras cidades. 

“Esses momentos de troca fa-
zem com que nossa realidade 
seja transformada pela nossa 
prática, nos dando mais cora-
gem e determinação para re-
alizar trabalhos inovadores”, 
complementou.

Importância 
Gracieli participa de con-

gressos como o Conedu des-
de 2019, considerando essas 
experiências cruciais para seu 
crescimento profissional. Com 
25 anos de carreira na educa-
ção infantil e no ensino funda-
mental, ela afirma que esses 
encontros têm enriquecido sua 
prática pedagógica. “Foi funda-
mental participar desses even-
tos, pois eles enriqueceram 
nossa prática em sala de aula. 
Eles trazem trocas de experi-
ências que realmente transfor-
mam nossa realidade”, afirmou 
Gracieli.

Sustentabilidade
Mestranda em Agroecolo-

gia, a professora também enfa-
tizou a importância de integrar 
sustentabilidade ao currículo 
escolar, especialmente em um 
contexto de mudanças climáti-

cas. “O mestrado abriu portas 
para incluir a sustentabilidade 
e a preservação ambiental na 
sala de aula. O Conedu dá es-
paço para que esses temas 
sejam discutidos e aplicados, 
trazendo visibilidade para pro-
jetos que muitas vezes não 
recebem a valorização neces-
sária”, explicou.

Ela reforçou que eventos 
como o Conedu são essenciais 
para a formação contínua dos 
professores e para o reconhe-
cimento de seus projetos. “O 
apoio de rádios e jornais é fun-
damental para que os educa-
dores ganhem reconhecimento 
e seus trabalhos alcancem um 
público maior”, destacou Gra-
cieli.

Impacto 
O 10º Conedu concluiu suas 

atividades com uma forte men-
sagem sobre a necessidade de 
valorizar a formação contínua 
dos professores e promover um 
ensino cada vez mais inclusivo 
e sustentável. Para Gracieli, a 
educação é um caminho vital 
para construir uma sociedade 
mais justa e consciente. “Partici-
par de eventos como esse é es-

sencial para que esses ideais se 
concretizem nas salas de aula 
de todo o Brasil.” O congresso 
reafirmou a importância da edu-
cação inclusiva e da valorização 

do professor, consolidando a 
ideia de que a formação contí-
nua é a chave para a transfor-
mação social e ambiental que o 
país tanto necessita.

Professora Gracieli representa
Laranjeiras do Sul no 10° Conedu

“Foi fundamental participar desses eventos, pois eles
enriqueceram nossa prática em sala de aula” comenta a educadora
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Ontem (25) a Campo Real 
Laranjeiras promoveu 
uma Feira de Profissões 

repleta de atividades e atra-
ções, abrindo suas portas para 
receber a comunidade e escolas 
da região. O evento começou 
às 8h30 com uma cerimônia de 
abertura, combinando aprendi-
zado, diversão e interatividade. 
Os participantes tiveram opor-
tunidade de conhecer em deta-
lhes todos os cursos oferecidos 
pela instituição: Administração, 
Agronomia, Biomedicina, Far-
mácia, Fisioterapia e Medicina 
Veterinária. Professores e aca-
dêmicos estavam presentes 
para conduzir uma imersão nos 
laboratórios, repletos de ativida-
des práticas e dinâmicas, apre-
sentando as particularidades de 
cada área de atuação.

O Smart Day, teve um es-
paço onde os visitantes ex-
ploraram sua personalidade e 
construir um mapa de carreira 
personalizado. Com o apoio 
de especialistas, foi possível 
identificar suas aptidões e 
traçar caminhos profissionais 
mais alinhados aos seus inte-
resses e habilidades.

Interatividade 
Além da imersão acadê-

mica, a Feira de Profissões 
da Campo Real Laranjeiras 
ofereceu diversos espaços 
interativos, workshops, áreas 

instagramáveis e distribuição 
de brindes, garantindo muita 
animação e diversão para os 
participantes. “Será um dia 
especial”, prometeu a orga-
nização do evento, que pro-
porcionou uma experiência 

completa para quem conhe-
ceu mais sobre o ambiente 
universitário e as profissões 
oferecidas.

O evento foi aberto ao pú-
blico em geral e às escolas da 
região.

O Ministério da Educação 
(MEC) vai complementar 
os recursos destinados às 

secretarias estaduais de edu-
cação que firmarem acordos 
para matrículas na educação 
profissional e tecnológica (EPT) 
articulada com o ensino médio 
em tempo integral. Os estados 
poderão receber, além dos re-
cursos do Programa Escola 
em Tempo Integral para o ciclo 
2024-2025, valores adicionais 
previstos na Lei nº 12.513/2011, 
que institui o Programa Nacio-
nal de Acesso ao Ensino Técni-
co e Emprego (Pronatec).

Recursos
Fábio Ibiapina, coordenador-

-geral de Fomento aos Sistemas 
de Educação Profissional e Tec-
nológica da Secretaria de Edu-
cação Profissional e Tecnológi-
ca (Setec), explicou que “após o 
processo de pactuação no mó-
dulo ETI 24/25 do Sistema Inte-
grado de Monitoramento, Exe-
cução e Controle do Ministério 
da Educação (Simec), o repas-
se será baseado no número de 
vagas a serem oferecidas por 
cada secretaria de educação, 
correspondendo a 50% do valor 
total pactuado em 2024, respei-
tando o número de vagas apro-
vadas. O restante será pago 
após a matrícula e frequência 
dos alunos”. O valor total desti-
nado a esse acréscimo é de R$ 
148 milhões, com um repasse 
de R$ 2.400 por aluno matricu-

lado no ensino médio em tempo 
integral articulado com a EPT, 
conforme as diretrizes do Pro-
natec e a disponibilidade orça-
mentária. A expectativa do MEC 
é gerar 62 mil novas matrículas 
em cursos técnicos integrados 
ou concomitantes ao ensino mé-
dio em tempo integral.

Educação Técnica
Ibiapina destacou a relevân-

cia do ensino técnico nesta fase 
educacional, enfatizando que “a 
preparação do aluno ocorre de 
forma integrada à formação geral 
básica, promovendo uma transi-
ção mais eficiente para o mundo 
do trabalho, o que confere mais 
maturidade aos estudantes, que 
saem do ensino médio prontos 
para atividades remuneradas, 
seja como empregados ou em-
preendedores”. O Programa Es-
cola em Tempo Integral visa in-
centivar a criação de matrículas 
em tempo integral em todas as 
etapas e modalidades da edu-
cação básica. Coordenado pela 
SEB, o programa busca atender 
à Meta 6 do Plano Nacional de 
Educação (PNE) 2014-2024 (Lei 
nº 13.005/2014), uma política 
pública aprovada pelo parlamen-
to brasileiro e construída pela 
sociedade. O prazo para a pac-
tuação de matrículas em tempo 
integral vai até 31 de outubro. As 
redes estaduais poderão forma-
lizar os acordos para o ensino 
médio articulado com a EPT no 
módulo ETI 24/25 do Simec. 

Campo Real abre suas portas para o Smart Day MEC anuncia novos recursos que 
visam expandir a educação profissional

 Reprodução

O evento entre os dias 19 e 21 de setembro em Fortaleza

O evento foi aberto ao público em geral e às 
escolas da região, que agendaram suas visitas 

Reprodução



Uma das mais efetivas 
ações de cuidado com 
animais do País, o Progra-

ma Permanente de Esterilização 
de Cães e Gatos (CastraPet Pa-
raná) terá uma nova fase a partir 
de novembro. O quarto ciclo do 
projeto vai beneficiar 175 mu-
nicípios de todas as regiões do 
Paraná, representando aproxi-
madamente 44% do território 
estadual.

Os primeiros atendimentos vão 
ocorrer na sexta-feira (1º/11), em 
Guaíra, na região Oeste, Godoy 
Moreira, no Vale do Ivaí, e Bocaiú-
va do Sul, na Região Metropolitana 
de Curitiba. Essa nova fase vai até 
abril de 2025, com estimativa de 
esterilizar 35.282 animais, entre 
cães e gatos.

Investimento
Inserido no Plano Paraná Mais 

Cidades (PPMC), estabelecido 
pelo Governo do Paraná para pro-
mover o desenvolvimento dos mu-
nicípios paranaenses, o programa 
terá investimento nesta etapa de 
R$ 9.625.000,00. Ao fim deste ci-
clo, o Castrapet Paraná terá aten-
dido mais de 107 mil animais de 
324 municípios (81% do Estado) 
desde que foi implementado pela 
secretaria estadual do Desenvolvi-
mento Sustentável (Sedest). A pro-
posta contempla exclusivamente 
pets da população de baixa renda, 
de organizações da sociedade civil 
ou de protetores independentes.

IAT cria metodologia para rees-
tabelecer fauna em área incendia-
da no mês passado

“São números bem significa-
tivos que impactam diretamente 
na vida das famílias paranaen-

ses. Uma iniciativa relevante para 
o bem-estar animal, para o meio 
ambiente e para a saúde pública. 
Lembrando que é um apoio direto 
às organizações não governamen-
tais, às pessoas de menor renda e 
aos municípios”, destaca o secre-
tário do Desenvolvimento Susten-
tável, Everton Souza. “O Castrapet 
reforça o caráter municipalista da 
gestão, que se preocupa com a 
vida das pessoas, com os proble-
mas das cidades em que residem”.

Além da promoção da saúde 
pública, um esforço contínuo é di-
recionado à educação sobre a tu-
tela responsável de cães e gatos. 
Sendo assim, a iniciativa assumiu 
um papel crucial na conscienti-
zação ambiental, especialmente 
entre crianças e adolescentes. 
Para isso, o Governo do Estado 
monitora de perto as atividades de 
educação ambiental organizadas 
pelas cidades parceiras, uma das 
condições para que os municípios 
sejam integrados ao Castrapet.

Orientação
O Governo, por meio do Núcleo 

de Educação Ambiental (NEA) do 
Instituto Água e Terra (IAT), ofere-
ce ainda palestras sobre zoonoses 

e orientações sobre a vacinação e 
desvermifugação de animais. A co-
laboração se estende a uma rede 
que une diversas ONGs e milhares 
de protetores independentes, todos 
compartilhando o objetivo comum 
de elevar a conscientização da so-
ciedade em relação aos animais. O 
IAT é vinculado À Sedest.

“A iniciativa não se limita ape-
nas a controlar a reprodução de 
animais, almeja promover uma 
comunidade mais compassiva, de-
sempenhando um papel crucial na 
sensibilização sobre a importância 
da esterilização e na prática da 
tutela responsável”, afirma a coor-
denadora técnica e fiscal do Cas-
trapet, a médica veterinária Girlene 
Jacob.

“Ao reduzir a população de 
animais de ruas, melhoramos a 
qualidade e a segurança das nos-
sas comunidades. O Castrapet é 
um compromisso com a saúde e o 
bem-estar do Paraná, levando dig-
nidade a todos”, acrescenta ela.

Confira os municípios da Can-
tuquiriguaçu  que serão contem-
plados neste 4º ciclo do Castrapet: 
Campo Bonito, Candói, Catandu-
vas, Guaraniaçu, Ibema, Laranjei-
ras do Sul, Rio Bonito do Iguaçu e 
Três Barras do Paraná.

Agenda de atendimentos 

do Castrapet:
Novembro

1º/11 – Guaíra, Godoy Moreira e Bo-
caiúva do Sul
2/11 – Palotina, Guaíra, Godoy Mo-
reira e Bocaiúva do Sul
3/11 – Marechal Cândido Rondon e 
Bocaiúva do Sul
4/11 – Marechal Cândido Rondon, 
Quatro Pontes e Barbosa Ferraz
5/11 – Mirador, Entre Rios do Oeste 
e Barbosa Ferraz
6/11 – Amaporã, Ouro Verde do Oes-
te, Toledo e Barbosa Ferraz
7/11 – Paraíso do Norte e São Pedro 
do Iguaçu
8/11 – Nova Aliança do Ivaí e Missal
9/11 – Santa Mônica, Medianeira e 
Corumbataí do Sul
10/11 – Japurá e Foz do Iguaçu
11/11 – Cianorte, Capanema, Capi-
tão Leônidas Marques e Peabiru
12/11 – Cianorte, Ampere, Flor da 
Serra do Sul e Peabiru
13/11 – Terra Boa, Três Barras do 
Paraná, Quedas do Iguaçu e Campo 
Mourão
14/11 – Tapejara, Ibema e Luiziana
15/11 – Tapejara, Campo Bonito, 
Guaraniaçu, Luiziana e Contenda
16/11 – Mamborê e Contenda
25/11 – Pontal do Paraná
26/11 – Pontal do Paraná
27/11 – Pontal do Paraná
Janeiro
6/1 – Maringá
7/1 – Maringá e Guarapuava
8/1 – Marialva e Candói
9/1 – Marialva e Santa Maria do Oes-
te
10/1 – Floresta e Palmital
11/1 – Floresta e Palmital
13/1 – Paiçandu e Laranjeiras do Sul
14/1 – Paiçandu e Rio Bonito do 
Iguaçu
15/1 – Paiçandu e São João
16/1 – Itambé e São João
17/1 – Paranavaí, Itambé e Coronel 
Vivida
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Ainda eram tumultuados 
aqueles dias para Napoleão 
Bonaparte. Sucediam-se as 
insurreições e os planos para 
tirar-lhe a vida.

 Após haver assinado 
com o Papa Pio VII a concordata 
com o Vaticano, em 1801, ele 
reuniu os advogados mais 
eméritos e os jurisconsultos mais 
notáveis do país, a fim de ser 
elaborado um código civil que 
terminava com os privilégios no 
país, fundando o estado social 
dos franceses.

 Houvera assinado o 
tratado de paz de Amiens, em 
1802, com a Inglaterra, sendo 
eleito cônsul por um período de 
dez anos, o que foi alterado para 
o caráter de perpetuidade, logo 
depois de 1803.

 Não obstante, porque 
reinasse a paz no continente 
europeu pela primeira vez desde 
a Revolução, foi descoberta uma 
trama dos jacobinos interessados 
na sua morte, logo desbaratada. 
Os realistas já haviam tentado 
tirar-lhe a vida em 1800, o que 
se repetiu em1804, quando 
Cadoudal formou um grupo de 
sessenta adversários dispostos 
a roubar-lhe a existência física. 
Descoberta a trama sórdida, 
o primeiro cônsul prendeu 
alguns inimigos, exilou outros 
e condenou à morte o duque 
d’Enghien que foi fuzilado.

 Ante as sucessivas 
ameaças de morte, o Senado 
resolveu conceder-lhe um título 
hereditário, a fim de salvar o 
código civil e as instituições 
republicanas, na mira dos 
realistas, proclamando-o 
imperador dos franceses, na 
condição de Napoleão I, em 
1804. De imediato, um plebiscito 
confirmou essa decisão do 
Senado e, no dia 2 de dezembro 
desse mesmo ano, na igreja de 
Notre Dame, com a presença 
do Papa Pio VII, que fora 
especialmente convidado para a 
solenidade, foi consagrado com 
o mesmo ritual e pompa que 
foram utilizados em homenagem 
a Carlos Magno, no passado, 
confirmando-o Imperador dos 
franceses.

 Portador de 
temperamento arrebatado 
e rebelde, no memento da 
coroação quebrando o protocolo, 
Napoleão tomou a coroa das 
mãos do Papa, a quem detestava, 
e autocingiu-se, repetindo o 
gesto em relação a Josefina, na 
condição de imperatriz.

 Apesar de todas as 
conjunturas, pairava sobre 
a França uma psicosfera de 
harmonia e de esperança. Isto 
porque, nessa ocasião, dois 
meses antes da coroação do 
imperador, em Lyon, região das 
Gálias lugdunenses antigas, 
reencarnava, no dia 3 de outubro 
do mesmo ano de 1804, Hippolyte 
Léon Denizard Rivail, o emissário 
de Jesus, para a reconstrução da 
sociedade terrestre, iluminando-a 
e libertando-a da ignorância... 

Allan Kardec e César 
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Espírita
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Oito municípios da Cantu receberão o 
CastraPet Paraná entre novembro e janeiro

Na lista, Três Barras do Paraná, Quedas do Iguaçu e Ibema no penúltimo mês deste ano, 
enquanto Candói, Rio Bonito e Laranjeiras, na terceira semana de 2025

SEDEST-PR

Este é o 4º ciclo do projeto. Ao todo, 175 municípios 
de todas as regiões do estado serão beneficiados

Na última terça-feira (24), o 
delegado da 2ª Subdivisão 
Policial (SDP) de Laran-

jeiras do Sul, Marcelo Trevisan, 
emitiu uma nota oficial à impren-
sa esclarecendo os detalhes pre-
liminares sobre o caso da jovem 
indígena de 22 anos, que foi víti-
ma de um crime sexual e faleceu 
após ser atendida em um hospital 
local. O caso, que ganhou grande 
repercussão em todo o Paraná, 
está sendo investigado pela Polí-
cia Civil, que até o momento não 
descarta novas possibilidades 
sobre o que realmente ocorreu.

Pronunciamento
De acordo com o delega-

do, a nota é o primeiro pro-
nunciamento oficial da 2ª SDP 
a respeito do caso. Trevisan 
destacou que as informações 
anteriormente divulgadas so-

bre um possível estupro coleti-
vo não são confirmadas. “Até o 
momento, não há nenhuma evi-
dência que indique a ocorrência 
de um estupro coletivo”, afir-
mou o delegado, embora tenha 
reforçado que, sem dúvidas, 
houve um crime sexual contra 
a vítima.

Ainda, a Polícia Civil escla-
receu que não há indícios de 
que a jovem tenha sido aban-
donada por um veículo no local 
onde foi socorrida. O grupo de 
15 a 20 pessoas que estavam 
no local, ao que tudo indica, era 
composto por amigos e curiosos 
que solicitaram o atendimento 
do Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU).

O crime ocorreu em um 
ponto onde, segundo a Polícia, 
pequenos grupos indígenas 
costumam se reunir, principal-
mente nos fins de semana. A ví-

tima estava neste local desde a 
noite de sábado, acompanhada 
de seu marido e de outras pes-
soas de seu convívio, incluindo 
um casal e cinco homens. O 
grupo teria passado a noite e a 
madrugada consumindo gran-
des quantidades de álcool. Na 
manhã seguinte, a vítima co-
meçou a reclamar de dores 
abdominais e apresentar san-
gramento, momento em que 
um dos presentes acionou o 
socorro.

Após o atendimento mé-
dico inicial em Laranjeiras do 
Sul, foram constatadas lesões 
indicativas de abuso sexual. 
Devido à gravidade de seu es-
tado clínico, a jovem foi trans-
ferida para Guarapuava, onde 
veio a falecer. Até o momento, 
a Polícia Civil ainda aguarda 
os laudos médicos e do Insti-
tuto Médico-Legal (IML), o que 

impossibilita a confirmação ofi-
cial da causa da morte e sua 
relação direta com o crime.

Embora a jovem não tenha 
informado aos profissionais de 
saúde sobre o que aconteceu 
com ela, as investigações se-
guem em andamento. “Os de-
talhes do que ocorreu durante 
essa noite e madrugada ainda 
são objeto de investigação”, 
afirmou Trevisan.

A Polícia Civil já interrogou 
uma pessoa suspeita de en-
volvimento no crime, que ne-
gou a autoria. No entanto, as 
autoridades não descartam a 
possibilidade de participação 
de outros envolvidos. O dele-
gado Trevisan concluiu ressal-
tando que, devido à complexi-
dade do caso, as investigações 
ainda não estão finalizadas e 
podem trazer novas revelações 
ao longo do inquérito.

PC esclarece investigações sobre o caso da indígena 
vítima de crime em Nova Laranjeiras



Adeus Wi-Fi? Conheça o Li-Fi,
a nova fronteira da conexão

A abreviação de Light Fidelity, é uma tecnologia de comunicação sem fio que utiliza luz LED para transmitir dados
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Na última segunda-feira (23), 
a Amazon anunciou o lan-
çamento do ‘Parcele sem 

Cartão’, uma nova modalidade 
de pagamento que visa atender 
consumidores sem cartão de cré-
dito. A novidade permitirá que os 
usuários realizem compras de até 
R$ 10 mil, parceladas em até 24 
vezes, através do aplicativo e do 
site da gigante varejista. A nova 
função, desenvolvida em parceria 
com a fintech Geru, tem como ob-
jetivo ampliar o acesso ao crédito 
e ao parcelamento, alcançando 
especialmente o grupo de 35,7 
milhões de brasileiros adultos que 
não possuem contas de consumo, 
empréstimos ou faturas de cartão 
vinculadas ao seu CPF, conforme 
levantamento da Serasa Expe-
rian. “Queremos disponibilizar a 
opção de parcelamento sem car-

tão como forma de democratizar o 
acesso ao e-commerce e à ampla 
seleção de produtos disponíveis 
na Amazon”, destacou Daniel Ma-
zini, presidente da Amazon Brasil, 
em comunicado oficial. A moda-
lidade será oferecida a clientes 
elegíveis.

Condições
Assim como outras opções 

de parcelamento, o “Parcele sem 
Cartão” possui juros, e os consu-
midores devem verificar os valo-
res cobrados antes de confirmar a 
operação. De acordo com a Geru, 
as taxas variam conforme o perfil 
e o histórico de crédito do consu-
midor. Para utilizar a nova moda-
lidade de pagamento, o consumi-
dor deve selecionar “Parcele sem 
Cartão” ao finalizar o pedido no 
app ou no site da Amazon, caso 

a opção esteja disponível. Será 
necessário fornecer dados como 
CPF e endereço para a análise 
de crédito, realizada instantane-
amente pela fintech. Após a aná-
lise, se aprovado, o consumidor 
terá acesso ao limite disponível e 
precisará autenticar sua primeira 
compra no app da Geru. O pro-
cesso inclui a escolha do número 
de parcelas desejadas e a verifi-
cação da taxa de juros. Os paga-
mentos das parcelas podem ser 
feitos via boleto, Pix ou débito em 
conta bancária. Além do “Parcele 
sem Cartão”, a Amazon oferece 
outras opções de pagamento, in-
cluindo Pix, boleto bancário, car-
tão de crédito à vista ou parcela-
do, além de alternativas como o 
cartão da Amazon e a possibilida-
de de compras utilizando pontos 
da Livelo.

Na última semana, a NASA 
e a Administração Nacio-
nal Oceânica e Atmosférica 

dos Estados Unidos (NOAA) di-
vulgaram as primeiras imagens 
capturadas pelos satélites GOES, 
lançados em órbita no final de 
junho. Esses satélites meteoro-
lógicos estão posicionados a 22 
mil milhas acima do equador, em 
uma órbita geoestacionária, o que 
permite o monitoramento contínuo 
de áreas específicas da superfície 
terrestre.

Mudanças 
As imagens revelaram que o 

Brasil, visto de cima, já não apre-
senta o mesmo tom verde de anos 
anteriores, evidenciando o impac-
to das queimadas florestais nas 
regiões Centro-Oeste e Amazôni-
ca. A fumaça gerada pelos incên-
dios se espalhou por diversas par-
tes do território brasileiro durante 
vários dias. No início de agosto, 
o Instituto Nacional de Pesquisas 
Espaciais (INPE) detectou, via 
satélite, um aumento significativo 
no número de incêndios ativos na 
Amazônia brasileira, quase o do-

bro em comparação ao mesmo 
período de 2023. Esse aumento 
representa um recorde em duas 
décadas, com mais de 11 mil fo-
cos de incêndio registrados.

Impacto
A NASA publicou uma imagem 

que mostra claramente as colu-
nas de fumaça provenientes dos 
incêndios florestais na Amazônia, 
especialmente nos estados do 
Pará e Amazonas. “Uma densa 
fumaça estava presente na região 
de Apuí, no Amazonas, e ao longo 
da rodovia BR-163 no sul do Pará. 
Plumas triangulares fluíam de 
áreas de desmatamento recente, 
geralmente adjacentes a estradas 
secundárias da rodovia principal, 
que criam um ‘padrão espinha 
de peixe’ de terra limpa quando 
vistas de cima”, destacou o rela-
tório da NASA. As áreas desma-
tadas, segundo o documento, 
são frequentemente destinadas 
à pecuária e à produção agrícola. 
Mantenha-se informado sobre os 
mais recentes estudos e as con-
sequências do aquecimento glo-
bal no Brasil e no mundo.

O Wi-Fi, parte fundamental do 
nosso cotidiano, pode estar 
prestes a ser substituído por 

uma nova tecnologia de conexão à 
internet, o Li-Fi. Esta inovação, que 
utiliza a luz visível para transmitir 
dados, promete revolucionar a for-
ma como nos conectamos, ofere-
cendo uma alternativa mais rápida 
e eficiente.

O que é Li-Fi?
Abreviação de “Light Fidelity”, 

é uma tecnologia de comunicação 
sem fio que utiliza luz LED para 
transmitir dados, ao invés das 
ondas de rádio empregadas pelo 
Wi-Fi. Essa abordagem permite 
velocidades de transmissão de da-
dos que podem ser até 100 vezes 
mais rápidas do que as do Wi-Fi, 
tornando possível, por exemplo, 
baixar um filme inteiro em questão 
de segundos.

Benefícios 
Embora o fim do Wi-Fi ainda 

não seja uma realidade, o Li-Fi 
apresenta vantagens que o tornam 
uma alternativa promissora:

Velocidade: A luz visível per-

mite que o Li-Fi atinja velocidades 
superiores às do Wi-Fi, sendo ideal 
para quem assiste a vídeos em alta 
resolução ou precisa fazer uploads 
grandes.

Segurança: O Li-Fi oferece 
maior segurança, pois a luz não 
atravessa paredes, dificultando o 
acesso não autorizado à conexão 
e a interceptação de dados.

Menos interferências: Ao 
contrário do Wi-Fi, que pode ser 
afetado por interferências eletro-
magnéticas, o Li-Fi funciona bem 
em ambientes onde essas interfe-
rências são comuns, como hospi-
tais e indústrias.

Aplicações 
Ainda em desenvolvimento, o 

Li-Fi pode ser utilizado em locais 
onde o Wi-Fi enfrenta dificuldades. 
Ambientes industriais, onde a inter-
ferência eletromagnética é um pro-
blema, e instituições acadêmicas, 
que priorizam a segurança dos da-
dos, são exemplos de aplicações 
ideais. A tecnologia também pode 
ser vantajosa em transportes, 
como aviões e submarinos, além 
de áreas densamente povoadas, 

como estádios e grandes eventos.

Desafios
Apesar de suas promessas, o 

Li-Fi enfrenta alguns desafios. A 
necessidade de uma linha de visão 
direta entre transmissor e receptor 
pode limitar sua eficácia em am-
bientes com iluminação incontro-
lável ou muitos obstáculos. Além 
disso, é importante destacar que o 
Li-Fi não substituirá completamen-

te o Wi-Fi, as duas tecnologias po-
dem coexistir e se complementar. 
O Wi-Fi continuará a ser utilizado 
em áreas abertas, enquanto o Li-Fi 
pode ser adotado em locais espe-
cíficos que exigem alta velocidade.

Futuro 
Embora o fim do Wi-Fi não 

ocorra em breve, o Li-Fi promete 
um futuro mais rápido, seguro e 
eficiente para a internet sem fio. 

À medida que a tecnologia avança 
e os desafios são superados, o Li-
-Fi pode começar a ser integrado 
em nossas casas e ambientes de 
trabalho. Imagine um mundo onde 
cada lâmpada do teto transmite in-
ternet ou onde postes de luz nas 
ruas oferecem conexões rápidas. 
Com o progresso do Li-Fi, essa re-
alidade está se tornando cada vez 
mais próxima.

A nova tecnologia está em desenvolvimento, mas pode se tornar parte do nosso cotidiano em breve

Amazon anuncia que aceitará 
parcelamentos sem cartão de crédito

Satélites GOES revelam 
o Brasil em crise
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As imagens revelaram que o Brasil, visto de cima, já não 
apresenta o mesmo tom verde de anos anteriores

O “Parcele sem Cartão” visa facilitar compras de até R$ 10 Mil
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A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) 
proibiu em todo o Brasil 

a fabricação, importação, co-
mercialização e o uso de termô-
metros e esfigmomanômetros 
(aparelhos de medição de pres-
são arterial) com mercúrio em 
serviços de saúde. A medida foi 
oficializada na última terça-feira 
(24) com a publicação da reso-
lução no Diário Oficial da União.

Os dispositivos afetados uti-
lizam uma coluna transparente 
com mercúrio para medir tem-
peratura corporal e pressão ar-
terial, usados em diagnósticos 
de saúde. A proibição, no en-
tanto, não se aplica a produtos 

para pesquisa, calibração de 
instrumentos ou uso como pa-
drão de referência.

A Anvisa também deter-
minou que os termômetros e 
esfigmomanômetros retirados 
de uso devem seguir as Boas 
Práticas de Gerenciamento de 
Resíduos de Serviços de Saú-
de, estabelecidas em 2018. O 
descumprimento da resolução 
é considerado infração sanitá-
ria, sujeitando os responsáveis 
às penalidades civis, adminis-
trativas e penais.

Contexto
Em 2022, a diretoria cole-

giada da Anvisa aprovou essa 

regulação, em conformidade 
com a Convenção de Minama-
ta, realizada no Japão em 2013, 
da qual o Brasil é signatário. O 
acordo internacional visa à re-
dução global do uso de mercú-
rio até 2020.

Embora a Anvisa tenha in-
formado que o mercúrio pre-
sente nos aparelhos não ofe-

rece risco direto aos usuários, 
seu descarte incorreto pode 
causar danos ao meio ambien-
te. A agência também destacou 
que existem alternativas no 
mercado, como termômetros 
e esfigmomanômetros digitais, 
que possuem as mesmas fun-
ções e precisão, além de serem 
mais sustentáveis.

A dificuldade de enxergar 
objetos distantes, conhe-
cida como miopia, afeta 

atualmente uma em cada três 
crianças e adolescentes em 
todo o mundo. De acordo com 
um estudo global publicado na 
revista científica British Journal 
of Ophthalmology na última ter-
ça-feira (24), a condição deve 
superar os 740 milhões de no-
vos casos entre jovens de 5 a 19 
anos até 2050.

O levantamento indica que, 
entre 1990 e 2023, a incidên-
cia de miopia foi mais alta em 
países de baixa e média ren-
da, mas o Japão liderou as 
estatísticas globais, enquanto 
o Paraguai teve o menor nú-
mero de casos. Durante o pe-
ríodo estudado, a miopia foi 
mais comum entre adolescen-
tes, atingindo 54% deles en-
tre 2020 e 2023. No entanto, 
o aumento proporcional entre 
crianças foi o dobro do regis-
trado entre adolescentes.

Fatores que influenciam 
a prevalência

Entre os principais fatores 
associados ao aumento da 
miopia estão viver no Leste 
Asiático (35% de prevalên-
cia), morar em áreas urbanas 
(29%), ser do sexo feminino 
(34%) e estar na adolescên-
cia (47%). Além disso, o estu-
do aponta que o cenário atual 
deve se manter nos próximos 
anos.

Os pesquisadores suge-
rem que o desenvolvimento 
econômico acelerado em regi-
ões como Leste e Sul da Ásia 
está relacionado ao aumento 
expressivo da miopia nesses 
locais. “Observamos uma li-
gação entre o início precoce 
da educação formal e a ocor-

rência da miopia em algumas 
nações do Leste Asiático”, 
afirmam.

Em contraste, as popula-
ções africanas apresentam 
menores índices de miopia, 
atribuídos a fatores como ta-
xas mais baixas de alfabetiza-
ção e o início tardio da educa-
ção formal, geralmente entre 6 
e 8 anos. A diferença entre os 
gêneros também pode estar 
associada a mudanças com-
portamentais na puberdade, 
que fazem as meninas passa-
rem mais tempo em casa, se 
dedicando a atividades como 
leitura e o uso de dispositivos 
eletrônicos.

Metodologia
do estudo

O estudo analisou 276 pes-
quisas e relatórios governa-
mentais de 50 países da Ásia, 
Europa, África, Oceania, Amé-
rica do Norte e América Lati-
na. Ao todo, mais de 5 milhões 
de crianças e adolescentes fo-

ram avaliados, resultando em 
aproximadamente 2 milhões 
de diagnósticos de miopia. 
“Apesar das limitações co-
nhecidas, devido ao tamanho 
da amostra, nossas estima-
tivas refletem a realidade da 
prevalência global de miopia, 
que pode se tornar um grande 
desafio para a saúde pública”, 
concluem os autores.

Impacto do uso ex-
cessivo de telas

Outra pesquisa, publicada 
na Jama Network, mostrou 
que o aumento do uso de telas 
e a redução de atividades ao 
ar livre durante e após a pan-
demia da Covid-19 contribuiu 
para o crescimento dos casos 
de miopia entre crianças. O 
estudo comparou dados de 
mais de 20 mil crianças de 6 a 
8 anos em Hong Kong, dividin-
do a análise em três períodos: 
antes da pandemia (2015-
2019), durante o isolamento 
social (2020) e após o relaxa-

mento das restrições (2021).
A Academia Americana de 

Oftalmologia (AAO) estima que 
até 2050, metade da popula-
ção mundial terá miopia. Para 
mitigar esse problema entre 
os mais jovens, a Sociedade 
Brasileira de Oftalmologia Pe-
diátrica (SBOP) e a Sociedade 
Brasileira de Pediatria (SBP) 
recomendam que os pais incen-
tivem atividades que envolvam 
olhar para o horizonte, promo-
vendo brincadeiras ao ar livre.

Limites no uso de telas 
para crianças

Outra orientação importante 
é restringir o uso de telas para 
crianças. Até os dois anos de 
idade, o contato com dispositi-
vos eletrônicos deve ser evita-
do. Para crianças de 5 anos, o 
tempo de uso deve ser limitado 
a uma hora diária, sempre com 
supervisão. Já para aquelas 
entre 6 e 10 anos, o limite é de 
duas horas, e para adolescen-
tes, três horas por dia.

Miopia já atinge 1 em cada 3 
crianças no mundo, aponta estudo

Análise global revela crescimento alarmante da doença nesta faixa
etária, com previsão de 740 milhões de novos casos até 2050
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*Por Camila Josefi

Olá queridos leitores, hoje 
trouxe o quinto e último 

ponto dessa série sobre os 
ensinamentos que fazem parte 

do Reiki. Difícil colocar tudo 
em um texto, mas tentarei 
ser mais pontual  possível, 

para que vocês possam 
entender um pouco sobre essa 
energia poderosa, e também 

entender por quê procurar 
um profissional capacitado de 
forma correta para lhe atender. 

O 5° ponto é sobre os 
símbolos, entender que esses 

símbolos são sagrados e 
devem ser usados de forma 

correta. 
O Reiki é uma energia muito 

sábia e deve ser honrada 
e usada de forma correta  
com muito respeito. Hoje 
em dia com o avanço da 

tecnologia e com o avanço 
da ganância, podemos ver 

em várias plataformas cursos 
sem qualidade nenhuma, 
e infelizmente com o Reiki 

também acontece isso, muitos 
profissionais fazendo curso de 
Reiki em apenas um final de 
semana, sintonizando novos 
Reikianos em 4 níveis em 3 

dias, com isso a qualidade foi 
banalizada.

O Reiki deve ser estudado 
minuciosamente, respeitando 

o tempo de limpeza, e 
entendendo profundamente 
cada símbolo, cada traçado 

tem um objetivo, um significado 
e um propósito, deve ser usado 
de forma correta e respeitosa 
e ponderada, para que a cura 

aconteça.
Então meus queridos leitores 
o Reiki precisa ser estudado, 
entendido e vivido para que a 

cura aconteça, por isso falei na 
coluna passada sobre entender 
sua linhagem dentro do Reiki. 
A energia do Reiki é poderosa 
e sabia e para isso precisa ser 
usada com seus símbolos de 
forma correta, e minha dica é 
procurem bons profissionais, 
que entendam sua linhagem 

que se especializaram de forma 
correta com respeito e honra a 
essa poderosa energia que é 

o Reiki. 
E por isso estou aqui para te 
ensinar um pouco sobre esse 
mundo e para ser esse portal 

de cura através do Reiki, venha 
fazer uma sessão de Reiki e ter 
essa metamorfose energética, 

será incrível lhe atender. 
Gratidão !

5° ponto símbolos 

Energia 
que cura

*Terapeuta holística certificada 
Mestre em Reiki

instagram camilajosefii phone (42) 9 9864-2030
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Orientação importante é restringir o uso de telas para crianças, até os dois anos de idade

Os dispositivos afetados utilizam uma coluna transparente com mercúrio para 
medir temperatura corporal e pressão arterial, usados em diagnósticos de saúde

Anvisa proíbe medidor de pressão 
e termômetro com mercúrio
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A Polícia Militar de Toledo, no 
oeste do Paraná, foi acio-
nada na tarde da última 

segunda-feira (23) após o compor-
tamento de uma idosa de 79 anos 
em uma loja chamar a atenção. De 
acordo com o delegado respon-
sável pelo caso, Rodrigo Batista, a 
mulher estava comprando vários 
cartões de crédito da Apple, acredi-
tando que os itens seriam para seu 
suposto namorado, o empresário 
Elon Musk. A idosa contou à polícia 
que acreditava estar namorando 
com Musk, que, segundo ela, se-
ria o dono da Apple. Na realidade, 
a empresa foi fundada por Steve 
Jobs, enquanto Musk é conhecido 
por liderar empresas como a rede 
social X (antigo Twitter), a SpaceX 
e a Tesla.

Golpe 
Conforme relatado pela vítima, 

o “namorado” virtual havia solicita-
do que ela comprasse os cartões e 

prometeu reembolsá-la em dólares 
quando visitasse o Brasil. A mulher 
afirmou ter gastado cerca de R$ 4 
mil em cartões da Apple e enviava 
fotos dos itens ao golpista. Ao ve-
rificar o celular da idosa, a polícia 
descobriu que as mensagens eram 
enviadas para um número com có-
digo internacional da Nigéria, evi-
denciando se tratar de um golpe. 
O irmão da vítima foi chamado ao 
local e a levou para casa. A Polícia 
Civil segue investigando o caso e 
trabalha para identificar o golpista.

Prevenção 
Este tipo de golpe, conhecido 

como o “golpe do falso namoro”, é 
uma das fraudes mais frequentes 
cometidas contra idosos no Brasil. 
Em 2023, o Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania (MDH) 
lançou uma cartilha orientando 
sobre os principais golpes que 
têm como alvo essa população. 
Criminosos estabelecem uma re-

lação emocional com as vítimas, 
frequentemente pela internet, e, de-
pois de conquistar sua confiança, 
começam a pedir dinheiro ou bens. 
Para evitar esse tipo de fraude, o 
MDH aconselha que, ao suspeitar 
de um golpe, a vítima deve imedia-
tamente buscar ajuda de amigos, 
familiares ou autoridades.

Atenção 
O delegado Rodrigo Batista 

reforçou a importância de que 
familiares estejam atentos ao 
comportamento dos idosos, espe-
cialmente em suas atividades nas 
redes sociais, já que eles são um 
dos principais alvos dos golpistas.

“É fundamental que os familia-
res monitorem o uso das redes 
sociais por parte dos idosos, 
pois eles são frequentemente 
visados por criminosos. A aten-
ção da família pode evitar que eles 
caiam em golpes como esse”, res-
saltou Batista.

Investimentos de quase R$ 5 bi-
lhões feitos por cooperativas e 
grupos empresariais consolidam 

o Paraná como um dos principais 
polos de industrialização de soja 
no Brasil. O estado, que já é um 
dos maiores produtores do grão 
no país, busca agregar valor aos 
produtos, beneficiando a cadeia 
produtiva e impulsionando a eco-
nomia estadual.

Processamento 
Enquanto a maior parte da soja 

in natura é exportada para China, 
União Europeia e Oriente Médio, 
uma crescente parcela está sen-
do processada no Paraná, trans-
formando-se em derivados como 
óleo, farelo, biodiesel e outros 
produtos para consumo humano 
e animal. Esse movimento é lide-
rado por cooperativas e grandes 
empresas locais. O uso de tecno-
logias avançadas no cultivo e pro-
cessamento do grão tem garantido 
alta produtividade e menos des-
perdício, alinhando o desenvolvi-
mento econômico à preservação 
ambiental. Além disso, a industria-
lização reforça o agronegócio, es-
pecialmente a pecuária, que utiliza 
o farelo de soja como ração para 
os animais, agregando ainda mais 
valor à produção de alimentos no 
estado.

Produção 
De acordo com dados da Pes-

quisa Industrial Anual do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE), analisados pelo Instituto 
Paranaense de Desenvolvimento 
Econômico e Social (Ipardes), o 
valor bruto da Produção Indus-
trial (VBP) na fabricação de óleos 
e gorduras no Paraná cresceu de 
R$ 14,9 bilhões em 2019 para R$ 
30,5 bilhões em 2022, com a soja 
sendo o principal componente. O 
Valor da Transformação Industrial 

(VTI), que mede a riqueza gerada 
pela indústria ao transformar in-
sumos em produtos, subiu de R$ 
5,1 bilhões para R$ 9,5 bilhões no 
mesmo período. Para incentivar 
o setor, o governo estadual tem 
investido na infraestrutura logís-
tica, com melhorias em rodovias, 
estradas rurais e portos, além de 
oferecer incentivos fiscais para 
que as empresas ampliem suas 
operações e contribuam com o 
desenvolvimento das regiões onde 
estão inseridas.

Cooperativas
José Roberto Ricken, presiden-

te da Organização das Cooperati-
vas do Estado do Paraná (Ocepar), 
destaca que a soja é o principal 
produto das cooperativas parana-
enses. Atualmente, há 13 indús-
trias de esmagamento de soja no 
estado, além de refinarias e fábri-
cas de biodiesel. “As cooperativas 
têm uma capacidade de esmaga-
mento de 25 mil toneladas de soja 
por dia, sendo 20 mil toneladas 
processadas no Paraná”, afirma. 
Ricken também explica que, das 
cerca de 150 milhões de toneladas 
de soja produzidas anualmente no 
Brasil, 50 milhões são esmagadas, 
com o restante sendo exportado 
como grão. Ele observa que a mar-
gem de lucro na venda do grão é 
pequena, mas pode ser mais que 
duplicada quando a soja é indus-

trializada, gerando maior riqueza 
para a economia local.

Inauguração
Um dos principais investimentos 

no setor é a esmagadora de soja da 
C.Vale, em Palotina, inaugurada em 
novembro de 2023 com um aporte 
de R$ 1 bilhão. A planta é a terceira 
maior do Brasil em sua categoria e a 
primeira em nível tecnológico. Cerca 
de 30% do farelo e óleo produzidos 
são usados pelas indústrias de ra-
ção da própria cooperativa, enquan-
to o restante é vendido a terceiros. 
Alfredo Lang, presidente da C.Vale, 
explica que as cooperativas perce-
beram já na década de 1990 que a 
industrialização era o futuro para ge-
rar mais renda aos produtores, em-
pregos e aumentar a arrecadação. A 
esmagadora processa atualmente 
40 mil sacas de soja por dia, com a 
meta de chegar a 60 mil sacas até 
outubro de 2024.

Investimento 
Outro grande investimento na 

industrialização da soja no Paraná é 
o da Potencial, que está construindo 
uma nova esmagadora na Lapa, na 
Região Metropolitana de Curitiba, 
com um aporte de R$ 1,7 bilhão. A 
planta, que deverá estar em opera-
ção em 2025, terá capacidade de 
processar 1,15 milhão de toneladas 
de soja por ano e estará integrada à 
maior usina de biodiesel do Brasil. 

Cooperativas paranaenses 
lideram industrialização da soja

Com capacidade de esmagamento recorde, cooperativas paranaenses 
impulsionam industrialização e exportação de derivados
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O valor bruto da Produção Industrial (VBP) na fabricação de óleos e gorduras 
no Paraná cresceu de R$ 14,9 bilhões em 2019 para R$ 30,5 bilhões em 2022

Novo RG
Pelo CIN Fácil, portal da Polícia Civil do Estado, os paranaenses 
podem fazer o agendamento para solicitação do novo modelo 
do Registro Geral (RG), nomeado como Nova CIN. Esse modelo 
segue um padrão único que acaba com a possibilidade de multi-
plicidade na identificação. Para aqueles que já possuem Carteira 
de Identidade emitida no Paraná a emissão pode ser totalmente 
online.

Café do Paraná
O Departamento de Economia Rural do Paraná (Deral) estima 
que neste ano o Paraná deve produzir 40 mil toneladas de café. 
No ano passado a produção foi de 41 mil toneladas, o estado 
registrou uma produção de 722 mil sacas de café beneficiadas, 
um aumento de 48,2% em relação à colheita de 2022.

Jovens eleitores
As eleições municipais de 2024 podem levar às urnas mais de 
73 mil adolescentes de 16 e 17 anos aptos a votar no Paraná. O 
voto é facultativo para quem tem 16 e 17 anos e só é obrigatório 
a partir dos 18 anos. Curitiba concentra a maior parcela dos elei-
tores adolescentes no Paraná.

ICMS
O Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu por unanimidade que 
os estados deverão repassar aos municípios 25% do valor arre-
cadado nas operações de extinção de créditos de ICMS. A nor-
ma estabeleceu que a repartição do ICMS deve ocorrer mesmo 
quando o valor da receita seja contabilizado por meio de com-
pensação ou transação.

ICMS II
“É uma importante vitória dos municípios. Significa uma recei-
ta adicional para as prefeituras e estes valores compensam em 
parte as constantes perdas de recursos que afetam muitas cida-
des. Nós trabalhamos em favor dos municípios porque é onde 
recaem cada vez mais responsabilidades e menos repasses”, 
afirmou Romanelli, que coordena a Frente Parlamentar Munici-
palista da Assembleia Legislativa do Paraná.

Guarda-vidas
Estão abertas as inscrições para o Curso de Guarda-Vidas Civil 
Voluntário 2024/2025. Os selecionados vão atuar no apoio aos 
guarda-vidas do Corpo de Bombeiros durante o verão no Litoral 
do Paraná. Neste período, eles receberão uma ajuda de custo 
R$ 165,00 por dia. As vagas são para a Ilha do Mel, Pontal do 
Paraná, Matinhos e Guaratuba, Antonina e Morretes.

Dengue
O novo informe semanal da dengue, publicado pela Sesa, aponta 
que foram registrados mais 276 casos da doença, sem nenhum 
óbito na última semana. Somados os dados do novo período epi-
demiológico, iniciado em 28 de julho de 2024, o Paraná registra 
14.755 notificações e 1.927 casos confirmados, sem mortes.

Operações
O My Mabu anunciou a retomada de suas operações de vendas 
em Curitiba. A nova base será no Mabu Business e faz parte 
da estratégia da empresa para fortalecer a presença na capital 
paranaense.  Entre os diferenciais do My Mabu está o acesso 
exclusivo ao Blue Park e ao Mabu Thermas, em Foz do Iguaçu.

Opinião
O Jornalista Pedro Ribeiro publicou sua opinião, na coluna Sin-
tonia Fina, sobre o cenário político de Curitiba. Na publicação ele 
destaca que “a campanha de Eduardo Pimentel, candidato à pre-
feitura de Curitiba, decidiu focar no eleitor conservador, trazendo 
o deputado federal por Minas Gerais, Nikolas Ferreira (PL-MG), 
popular entre os bolsonaristas.

Graduação em IA
A UFPR em Jandaia do Sul terá um novo curso de graduação 
em Inteligência Artificial e Engenharia de Software. A autorização 
para a criação foi dada pelo Ministério da Educação (MEC), e a 
opção já estará disponível no processo seletivo SiSU 2025. O 
foco do curso será em técnicas avançadas de inteligência artifi-
cial. O curso será integral, contará com 30 vagas no primeiro ano 
e tem duração prevista para quatro anos e meio.

Idosa anos cai em golpe e gasta R$ 4 mil 
acreditando namorar Elon Musk



Após quatro anos fora do 
ar, o SBT anunciou o retorno 
das clássicas séries ‘Chaves’ e 
‘Chapolin’ à TV aberta no Brasil. 
A emissora divulgou na última 
terça-feira (24) que chegou a 
um acordo com a Televisa, de-
tentora dos direitos de distribui-
ção, para exibir novamente as 
produções criadas por Roberto 
Bolaños.

Comunicado
Em uma nota oficial, o SBT 

afirmou que, além de serem 
transmitidas na TV aberta, al-
guns episódios das duas séries 
também estarão disponíveis na 
plataforma digital +SBT. “Con-
seguimos atender a um pedido 

recorrente do público. As tão 
amadas séries voltarão em bre-
ve à nossa programação”, afir-
mou a emissora.

Apesar da confirmação, o 
SBT ainda não definiu a data 
exata para o retorno das exibi-
ções. “Nos próximos dias, divul-
garemos mais detalhes sobre o 
tão aguardado retorno, que há 
anos é solicitado por nossos 
telespectadores”, destacou o 
comunicado. ‘Chaves’ e ‘Cha-
polin’ marcaram a programação 
do SBT durante 36 anos ininter-
ruptos, até serem retiradas do 
ar em agosto de 2020 devido 
a um impasse entre a Televisa, 
responsável pela distribuição, 
e o Grupo Chespirito, que de-

tém os direitos intelectuais das 
obras. O retorno das séries pro-
mete agradar gerações de fãs 
que cresceram acompanhando 

as aventuras do garoto da vila 
e do herói atrapalhado, ambos 
eternizados no coração do pú-
blico brasileiro.
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Áries (21/03 - 20/04)
Tome a iniciativa nas decisões 
de assuntos de família e de um 
projeto da casa. Resgates do 
passado também entrarão no 
menu de hoje. 

Touro (21/04 - 20/05)
Alinhamento com seu grupo, 
harmonia nas relações e 
conexões poderosas marcarão 
o dia, que será bastante 
produtivo. Conte com excelente 
desempenho nas reuniões de 
trabalho.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
O dia será produtivo nos 
assuntos financeiros, compras 
e decisões de investimentos. 
Aproveite para planejar o 
futuro e os próximos passos na 
carreira.

Câncer (21/06 - 22/07)
Conte com mais disposição para 
os relacionamentos. Conversas 
e interações de hoje farão o 
coração bater mais forte. Se 
estiver em busca do amor, novo 
romance poderá começar como 
amizade.

Leão (23/07 - 22/08)
O dia trará ótimas notícias no 
trabalho e na área financeira. 
Aproveite uma onda de energia 
positiva para fortalecer suas 
bases material e afetiva.

Virgem (23/08- 22/09)
Encontre amigos, motive a 
equipe, circule, marque presença 
nas redes e amplie amizades. O 
dia será agitado na vida social e 
conexões de trabalho. Conquiste 
espaços e espere por bons 
resultados financeiros.

Libra (23/09 - 22/10)
Assuma mais poder, firme uma 
proposta e garanta ótimos 
rendimentos. O dia trará 
conquista na carreira, você 
poderá aprovar um orçamento 
ou iniciar um projeto e aumentar 
o destaque profissional.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Com Vênus em seu signo, 
novas relações e oportunidades 
financeiras chegarão 
naturalmente. Conte com 
magnetismo, elegância e poder 
de atração, nesta fase.

Sagitário (22/11 - 21/12)
Decida uma mudança e 
enriqueça a vida. Você poderá 
firmar um contrato profissional 
ou alcançar metas mais altas e 
acabar com as angústias.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Conversas com o par redefinirão 
planos a dois. Planeje uma 
viagem a trabalho ou firme 
acordo de uma ação na Justiça.

Aquário (21/01 - 19/02)
Assuma novos desafio no 
trabalho e brilhe publicamente. 
O dia trará apoios influentes, 
prestígio e maior exposição.

Peixes (20/02 - 20/03)
Prazer, encantamento, 
entusiasmo e paixão estão de 
volta. O dia anuncia clima quente 
no amor e segurança nos planos 
de longo prazo.

HORÓSCOPO

A Warner Bros. Discovery 
anunciou que a série ‘Pin-
guim’, derivada do universo de 
‘Batman’, estabeleceu novos 
recordes de estreia na plata-
forma Max. De acordo com a 
empresa, a produção atingiu 
o melhor desempenho nos 
primeiros quatro dias de exi-
bição, superando o sucesso 
anterior de ‘The Last of Us’. 
Contudo, os números exatos 
de audiência não foram divul-
gados.

Destaque 
Além do sucesso no strea-

ming, a série também obteve 
uma audiência significativa na 
HBO. Nos Estados Unidos, a 
série foi vista por 5,3 milhões 
de espectadores durante o 
primeiro fim de semana, supe-
rando estreias de peso como 
o último ano de ‘Succession’, 
que registrou 4,9 milhões de 
espectadores, e a segunda 
temporada de ‘The White Lo-
tus’, com 4,1 milhões.

Comparações 
Apesar do desempenho im-

pressionante, ‘Pinguim’ ficou 
atrás da quarta temporada de 
‘True Detective’, que em 2024 
atingiu 5,7 milhões de espec-
tadores nos Estados Unidos. 
Mesmo assim, a nova série 
já se posiciona como um dos 
maiores sucessos recentes da 
HBO e da plataforma Max.

Trama 
A série é uma continua-

ção direta do filme ‘Batman’ 
(2022), trazendo Colin Farrell 
de volta ao papel do Pinguim, 
um dos mais icônicos inimigos 
do Cavaleiro das Trevas. A 
história se passa logo após os 
eventos do longa, quando Car-
mine Falcone, chefe do crime 
de Gotham, é assassinado. 
Esse vácuo de poder desen-

cadeia uma disputa violenta 
pelo controle do submundo da 
cidade, com o Pinguim tentan-
do expandir seu império. No 
entanto, a chegada de Sofia 
Falcone, filha de Carmine, 
promete complicar ainda mais 
essa batalha. Recém-libertada 
do Asilo Arkham, Sofia reivin-
dica seu direito à herança cri-
minosa de seu pai.

Elenco e equipe
Além de Colin Farrell no 

papel principal, a série conta 
com Cristin Milioti como Sofia 
Falcone, e ainda traz Carmen 
Ejogo, Shohreh Aghdashloo, 
Michael Kelly, Clancy Brown 
e Michael Zegen no elenco. 
A roteirista Lauren LeFranc, 
conhecida por “Agentes da 
SHIELD”, lidera a equipe cria-
tiva, enquanto a direção é as-

sinada por Craig Zobel. Matt 
Reeves, diretor do filme “Bat-
man” (2022), atua como produ-
tor-executivo.

Batman
Embora a série se passe 

no universo do Cavaleiro das 
Trevas, o Batman de Robert 
Pattinson não deve aparecer 
diretamente em ‘Pinguim’. Se-
gundo a showrunner Lauren 
LeFranc, o objetivo é manter 
o mistério e o impacto da fi-
gura de Batman, que, mesmo 
ausente, continua a influenciar 
o comportamento dos crimino-
sos de Gotham. “O espectro de 
Batman ainda está ali, assim 
como o de outros personagens 
como o Charada”, explicou Le-
Franc. Matt Reeves, produtor-
-executivo da série, também 
afirmou que a ausência do 

herói não prejudicará a trama. 
“Estamos seguindo por um ca-
minho diferente, mas o mundo 
de Batman continua presente”, 
declarou o cineasta.

Lançamentos
O primeiro episódio de ‘Pin-

guim’ estreou na quinta-feira 
(19), mas os demais episódios 
estão sendo exibidos sempre 
aos domingos, às 22 horas, 
tanto na plataforma Max quan-
to no canal HBO. O segundo 
capítulo será lançado no dia 29 
de setembro. A série adotará 
um ritmo de lançamentos se-
manais, permitindo ao público 
tempo para discutir os princi-
pais eventos de cada episódio. 
A primeira temporada contará 
com um total de oito capítulos, 
sendo o último exibido em 10 
de novembro deste ano.

A produção contará com um total de oito episódios, com lançamentos semanais programados aos domingos

Sucesso global: a série ‘Pinguim’ 
supera ‘The Last of Us’ em sua estreia

O segundo episódio está previsto para ser lançado no dia 
29 de setembro, disponível tanto na Max quanto na HBO

Reprodução

Reprodução

SBT anuncia retorno de Chaves e Chapolin

Os seriados marcaram a programação 
do SBT durante 36 anos ininterruptos



Olá, pessoal! 
Hoje vamos falar 

sobre um assunto de 
extrema importância. Então 
eu peço que leia atentamente 
cada informação que passarei.

Aposentados e pensionistas 
do INSS, assim como aqueles 
que pertencem a regimes pró-
prios, precisam estar atentos 
aos descontos realizados em 
seus contracheques.

Recentemente, têm sur-
gido diversas notícias sobre 
cobranças indevidas feitas 
por associações e sindicatos, 
o que pode gerar prejuízos 
financeiros significativos aos 
beneficiários.

Primeiro, vamos entender o 
que diz a lei em relação aos de-
scontos associativos:

Os descontos referentes à 
mensalidade associativa só po-
dem ser realizados com a auto-
rização expressa do aposenta-
do ou pensionista. 

Além disso, a formalização 
desse desconto deve ocorrer 
mediante a assinatura de um 
termo de adesão. 

Para novos contratos, esse 

termo deve ser assinado por 
meio de biometria e assinatura 
eletrônica avançada, além de 
ser necessário apresentar um 
documento de identificação 
oficial válido com foto e o CPF 
do beneficiário.

Vamos supor que você não 
autorizou, mas mesmo assim 
está sendo descontado. O que 
fazer?

Se você, aposentado ou 
pensionista, identificar um 
desconto de mensalidade asso-
ciativa que não foi autorizado, 
saiba que é possível solicitar o 
cancelamento desse desconto 
de forma rápida e prática. 

O procedimento pode ser 
feito diretamente pelo aplicati-
vo ou site do Meu INSS, ou ain-
da pela Central 135. Veja como:
• Acesse o site do Meu INSS 
(gov.br/meuinss) ou o aplicati-
vo.
• Faça login utilizando seu 
CPF e a senha do Gov.br.
• Procure pelo serviço "excluir 
mensalidade associativa".
• Siga as instruções para con-
cluir o pedido.

Além disso, caso o desconto 
seja de crédito consignado 
ou de mensalidade associati-
va não autorizada, cabe à en-
tidade envolvida a responsa-
bilidade civil e penal por tais 
práticas. 

Se houver prejuízos finan-
ceiros, a vítima pode buscar 
na justiça a reparação, in-
cluindo a devolução dos va-
lores descontados e uma pos-
sível indenização por danos 
morais e materiais.

Como reaver os valores des-
contados?

Quando o aposentado ou 
pensionista identifica descon-
tos indevidos em seu benefício, 
é possível ingressar com uma 
ação judicial chamada "ação 
declaratória de inexistência de 
débito cumulada com indeni-
zação por danos morais e ma-
teriais". 

Nessa ação, o advogado res-
ponsável irá anexar os contra-
cheques para comprovar os 
descontos e, por sua vez, caberá 
à associação ou entidade envol-
vida provar que houve, de fato, 

autorização para a realização 
dessas cobranças.

Vale lembrar que, de acordo 
com a jurisprudência, a apro-
priação indevida de verba ali-
mentar, como o benefício pre-
videnciário, é considerada uma 
ofensa ao direito de subsistên-
cia do beneficiário, o que presu-
me a existência de dano moral. 

Portanto, se você está en-
frentando essa situação, é fun-
damental buscar orientação 
jurídica para garantir seus di-
reitos.

Como bloquear descontos 
indevidos

Se você não deseja que men-
salidades associativas sejam 
descontadas diretamente de 
seu benefício, também pode so-
licitar o bloqueio desse tipo de 
desconto. Para isso, basta seguir 
os passos abaixo:
• Acesse o site ou aplicativo do 
Meu INSS.
• Faça login com CPF e senha 
Gov.br.
• Procure por “solicitar blo-
queio ou desbloqueio de men-
salidade”.

• Siga as instruções para con-
cluir o pedido.

Caso prefira, outra alterna-
tiva é entrar em contato direta-
mente com a entidade respon-
sável pelo desconto e solicitar 
o estorno das contribuições co-
bradas indevidamente.

Entidades conveniadas e re-
sponsabilidade civil

Os descontos só podem 
ser realizados se a associação 
ou sindicato tiver firmado um 
Acordo de Cooperação Técnica 
(ACT) com o INSS para essa fi-
nalidade. 

Além disso, a responsabi-
lidade por qualquer cobrança 
indevida recai exclusivamente 
sobre a entidade envolvida, que 
pode responder administrativa, 
cível e penalmente, conforme os 
órgãos de defesa do consumidor.

Se você está enfrentando 
descontos indevidos no seu 
benefício, busque seus direi-
tos. Para mais informações, 
consulte um advogado espe-
cializado em Direito Previden-
ciário, Direito do Consumidor 
ou Direito Cível.

Advogada Previdenciária

Gisele Spancerski

giselespancerski.adv

Atenção aos descontos 
indevidos no contracheque de 

aposentados e pensionistas
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PENSOU? NÓS
CRIAMOS!

Na Gráfica Correio, damos
vida às suas ideias. Crie
uma caneca que seja a

cara da sua
personalidade, com fotos,

frases ou logos.
Você decide cada detalhe

e nós cuidamos do resto

(42) 8413-4281(42) 9964-8707
RUA CORONEL GUILHERME DE PAULA,

N°876 - CENTRO - LARANJEIRAS DO SUL - PR


